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Asunto:	reunión	del	Consejo	Consultivo	Sur	en	Bilbao,	1	de	febrero	de	2017	

	
16	de	febrero	de	1917	

	
Estimada	Señora:	
	
Mi	nombre	es	Ana	María	Vergez,	soy	pescadora	en	San	Juan	de	Luz	(Francia)	desde	hace	más	
de	20	años.	Practico	la	pesca	a	la	palangre	en	una	embarcación	de	9m60	y	soy	Co-Presidenta	
de	la	plataforma	de	la	pesca	artesanal	francesa.	
	
Asistí	el	pasado	1	de	febrero	a	una	reunión	del	Consejo	Consultivo	Sur	en	Bilbao,	de	la	que	
salí	 atónita.	 Los	 asistentes	 a	 esta	 asamblea	 representan	mayoritariamente	 (en	más	 de	 un	
90	%)	los	intereses	de	las	flotas	de	pesca	de	altura.	Sobre	una	cincuentena	de	participantes,	
yo	era	una	de	las	únicas	personas	que	ejercen	el	oficio	de	pescador	en	la	actualidad.	
	
La	 actitud	 de	 la	mayoría	 de	 los	 participantes,	 en	 relación	 con	 la	 cuestión	 del	 boicot	 de	 la	
participación	de	las	ONG	en	los	trabajos	llevados	a	cabo	por	el	CC	Sur,	me	ha	causado	una	
gran	 sorpresa.	Considero	que	 las	 razones	de	 su	boicot	 están	 completamente	 fundadas.	 La	
llegada	de	Blue	Fish	al	seno	del	Comité	Ejecutivo	del	CCS	en	tanto	que	integrante	del	grupo	
de	 las	ONG	es	 inadmisible.	Nadie	 ignora	que	esta	asociación	proviene	de	 la	gran	pesca	de	
altura	y	que	su	único	objetivo	es	 la	defensa	de	 la	pesca	 intensiva	e	 industrial.	Se	siente	en	
esta	asamblea	un	verdadero	desprecio	por	las	ONG,	y	finalmente	una	gran	satisfacción	por	
no	tener	que	seguir	debatiendo	con	ellas,	llegando	a	tratarles	como	a	niños	caprichosos.	No	
vería	en	ese	contexto	cuál	es	 la	utilidad	de	dicho	Consejo	Consultivo	 si	 ya	no	 reúne	en	 su	
seno	a	miembros	procedentes	de	la	sociedad	civil.	
	
Cuando	 se	 abordó	 el	 tema	 de	 la	 obligación	 de	 desembarco	 de	 los	 descartes,	 me	 ha	
sorprendido	constatar	hasta	que	punto	el	conjunto	de	los	participantes	se	oponía	a	la	misma.	
Llegando	el	secretario	de	dicho	Consejo	Consultivo	a	evocar	incluso	la	posibilidad	de	luchar	
por	una	refundación	de	la	PPC,	o	al	menos,	de	contrarrestar	su	puesta	en	aplicación.	Algunos	
con	tal	mala	fe	que	ponen	por	delante	las	dificultades	en	la	aplicación	del	cero	descartes	en	
caso	 de	 accidente	 o	 de	 fallecimiento.	 Yo	 era	 la	 única	 persona	 en	 la	 sala	 que	 expresó	 una	
opinión	favorable	a	tal	medida.	¿Por	qué?	Porque	imagino	que	los	descartes	deben	llegar	a	
representar	un	volumen	tal	que	no	ven	manera	de	ponerle	remedio.	Surge	la	cuestión	de	si	
no	habrá	más	descartes	que	pesca	desembarcados.	



	
Su	actitud	muestra	que	algunas	técnicas	de	pesca	son	nefastas	para	el	recurso	marino	en	su	
conjunto.	La	urgencia	sería	más	bien	el	hacer	frente	a	la	reforma	de	estas	técnicas	más	que	a	
buscar	como	desembarcar	todos	los	descartes	de	los	que	no	se	sabrá	nunca	lo	que	se	puede	
hacer	de	ellos	en	tierra.	
	
Finalmente,	 una	 investigadora	 del	 AZTI	 ha	 presentado	 un	 informe	 sobre	 el	 estudio	 de	 la	
pesca	de	bajura	de	nuestra	zona.	Ha	reconocido	que	la	profesión	no	se	sentía	representada	
por	 las	 organizaciones	 profesionales.	 Debo	 reconocer	 que	 le	 resulta	muy	 difícil	 a	 la	 pesca	
artesanal	poder	presentar	una	candidatura	a	las	elecciones	profesionales	y	participar	en	las	
instancias	profesionales	porque,	al	contrario	que	los	grandes	armadores,	nosotros	estamos	
faenando	la	mayor	parte	del	tiempo	y	no	disponemos	ni	de	tiempo	ni	de	medios	para	acudir	
a	las	reuniones.	Recordemos	que	tanto	en	Francia	como	en	el	resto	de	Europa,	la	pesca	de	
bajura	representa	el	80	%	de	 la	 flota	y	a	pesar	de	ello	es	 la	gran	ausente	en	 las	 instancias	
profesionales.	
	
A	 propósito,	 durante	 las	 últimas	 elecciones	 de	 los	 Comités	 regionales	 y	 provinciales,	 la	
participación	 era	 ridículamente	 reducida,	 alrededor	 de	 un	 10	 a	 15%	 de	 promedio.	 Vaya	 a	
saber	por	qué…	
	
Además,	quisiera	recordarle	que	la	nueva	PPC	es	papel	mojado	en	la	actualidad,	ya	que	ni	el	
Estado	 francés	 ni	 las	 Organizaciones	 de	 Productores	 están	 redistribuyendo	 las	 cuotas	 en	
cumplimiento	del	artículo	17	de	este	Reglamento.	Por	ejemplo,	en	el	País	Vasco	francés,	los	
palangreros	no	tienen	derecho	más	que	a	una	cuota	miserable	de	100	kg	(es	decir,	a	algunos	
peces	por	año)	en	tanto	que	 las	posibilidades	de	pesca	han	aumentado	fuertemente	estos	
tres	últimos	años.	
	
Atentamente,	
	
Anne-Marie	Vergez	
Patrona	del	Nahikari	(San	Juan	de	Luz)	
Co-presidenta	de	la	Plataforma	de	la	Pesca	artesanal	francesa	


